

ACHIJA DENONCE JEROBOAM ET PROPHETISE

LA DISPERSION

1 Rois 14 : 1 - 20

LEÇON 294 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Telle voie paraît droite à un homme, mais son issue, c'est la voie de la mort" (Proverbes 14 : 12).

I Tentative de Tromperie

1. Jéroboam envoya sa femme déguisée vers Achija pour s'informer sur un enfant malade : 1 Rois 14 : 1, 2.
2. La femme de Jéroboam alla vers le Prophète avec un cadeau en main : 1 Rois 14 : 3, 4.
3. Le Seigneur dit à Achija que la femme de Jéroboam venait et mit une réponse dans sa bouche : 1 Rois 14 : 5, 6.

II Le Jugement de Dieu sur Jéroboam

1. Le Seigneur Dieu avait arraché le royaume d'Israël de la maison de David et avait élevé Jéroboam à la royauté : 1 Rois 14 : 7, 8.
2. Jéroboam n'avait pas suivi les commandements de Dieu, mais avait agi plus mal que tous ceux qui ont été avant lui : 1 Rois 14 : 9.
3. Dieu prononça un jugement complet contre la maison de Jéroboam : 1 Rois 14 : 10, 11.
4. L'enfant malade mourut, mais Israël le pleura et l'enterra : 1 Rois 14 : 12 - 14, 17, 18.

III La Prophétie de la Dispersion d'Israël

1. Les enfants d'Israël imitèrent les péchés de Jéroboam ; c'est pourquoi Dieu prédit qu'ils seraient arrachés de leur pays : 1 Rois 14 : 15, 16.
2. Jéroboam qui fit pécher Israël, se coucha avec ses pères : 1 Rois 14 : 19, 20.

COMMENTAIRE

"Si tu obéis à tout ce que je t'ordonnerai, si tu marches dans mes voies et si tu fais ce qui est droit à mes yeux, en observant mes lois et mes commandements, comme l'a fait David, mon serviteur, je serai avec toi, je te bâtirai une maison stable, comme j'en ai bâti une à David, et je te donnerai Israël" (1 Rois 11 : 38). Dieu avait accompli cette parole à l'endroit de Jéroboam en lui donnant la royauté sur dix tribus des Enfants d'Israël, mais Jéroboam avait complètement refusé de remplir sa part de responsabilité. A ce moment-là, son fils Abija,

probablement le prince d'Israël qui devait être couronné, était malade ; et rien ne pouvait être fait qui apporterait une guérison quelconque. Malgré tous les efforts faits pour sauver le garçon, son état empirait.

Dans Le Désespoir

Dans son désespoir, Jéroboam décida d'envoyer un message au vieux Prophète Achija qui lui avait apporté le message qu'il serait roi. Jéroboam avait peur d'aller vers le Prophète en personne, parce qu'il n'avait pas marché suivant le conseil de Dieu que le Prophète lui avait donné, et Jéroboam ne voulait pas entendre sa rude réprimande. La femme de Jéroboam serait celle qui est convenable pour aller, pensa-t-il, car personne d'autre, à l'exception de la famille, ne devait connaître cette mission secrète. Bien que son fils fût malade jusqu'à la mort, et qu'on eût effectivement besoin de la mère à la maison pour soigner l'enfant, cette mission était d'une si grande importance qu'elle dut abandonner ses obligations pour courir vers le Prophète. Mais elle ne devait pas aller en tant que femme de Jéroboam – elle devait se déguiser. Si les gens d'Israël savaient que la femme de Jéroboam allait voir le Prophète du Seigneur pour des conseils, ils sauraient qu'en temps de besoin absolu, les dieux de Jéroboam seraient impuissants. De plus, si elle était reconnue, Jéroboam craignait que la réponse de Dieu pût ne pas être favorable à cause de ses péchés.

Oh ! la folie des hommes ! Dieu peut-Il examiner le sombre mystère de l'avenir pour dire si un enfant peut mourir ou non et ne pas être capable de connaître l'identité de la personne qui s'informe, quand bien même cette personne se déguise ? La connaissance de Dieu va bien au-delà des paroles des hommes, car Il juge les sentiments et les pensées du cœur. "Nulle créature n'est cachée devant lui, mais tout est à nu et à découvert aux yeux de celui à qui nous devons rendre compte" (Hébreux 4 : 13).

La Prière

Dieu est un Dieu qui écoute et qui répond à la prière, surtout lorsque les prières viennent à Lui des profondeurs d'un cœur juste et honnête. Les pécheurs qui viennent à Dieu peuvent toujours s'assurer que la prière du pénitent "Dieu, sois apaisé envers moi, qui suis un pécheur", faite avec foi apportera des résultats. Cependant, les hommes impies ont maintes fois prié Dieu avec un désir égoïste, une intention impie ou un autre but charnel. La Bible indique la réponse à ces genres de prières et la leçon est écrite de manière indélébile. Si nos prières ne sont pas faites avec sincérité de cœur et objectivité, c'est mieux qu'elle ne soit pas faite du tout.

L'envoi de la femme de Jéroboam au Prophète était plus ou moins une prière, mais elle était peu sincère. Il ne chercha en aucune façon l'aide de Dieu – il désirait connaître seulement si l'enfant allait vivre ou s'il allait mourir. Achija avait dit que le Seigneur construirait une maison sûre en récompense de son obéissance. Jéroboam s'attacha désespérément à cette espérance perdue,

mais tout ce qu'il pouvait voir sur le chemin derrière lui était la désobéissance. Ezéchias avait prié sincèrement lorsqu'il était en face de la mort : "O Eternel! Souviens-toi que j'ai marché devant ta face avec fidélité et intégrité de cœur, et que j'ai fait ce qui est bien à tes yeux !" (Esaïe 38 : 3). Mais Jéroboam essaya de passer outre sans faire mention de sa vie passée, car cette vie de péché devait le condamner à coup sûr. Cependant aucun pécheur ni aucun péché ne passera inaperçu sous le regard scrutateur de notre Dieu juste.

Jéroboam avait un grand amour pour son fils ; et il semble anormal qu'il ne comprenait pas que Dieu utilisait la maladie de cet enfant bien-aimé pour l'appeler à la repentance. S'il avait ouvert son cœur avec une vraie contrition, demandant au Prophète de l'aider à prier jusqu'au bout dans cet embarras, Dieu aurait sans nul doute entendu les prières et guéri l'enfant comme Il avait guéri la main de Jéroboam à une occasion antérieure. Mais d'après ce qu'un écrivain a dit, la plupart des gens préfèrent qu'on leur prédise le bonheur plutôt que leurs fautes ou leur devoir. L'avenir sombre de Jéroboam aurait pu être facilement évité si seulement il avait choisi de marcher suivant les instructions de Dieu. Deux chemins s'ouvrent à chaque personne aujourd'hui : "car large est la porte, spacieux est le chemin qui mènent à la perdition, et il y en a beaucoup qui entrent par là. Mais étroite est la porte, resserré le chemin qui mènent à la vie, et il y en a peu qui les trouvent" (Matthieu 7 : 13, 14). Notre destinée éternelle est déterminée par le choix que nous faisons. Pourquoi ne pas entrer par cette porte étroite qui mène à la vie et au succès certain ?

La Folie De La Sagesse De L'Homme

Jéroboam avait un esprit et des plans conçus par lui-même pour affermir son royaume et pour le faire réussir. Il ne pouvait pas voir la valeur de la foi en le Dieu vivant qui livra le peuple d'Israël entre ses mains, mais la sagesse terrestre lui dicta que la confiance fût mise dans les objets visibles et palpables. Parmi les premiers actes de son règne, Jéroboam convertit les villes de Sichem et de Pénuel en forteresses. Il pensait qu'il était plus en sécurité à l'intérieur des murailles qu'il ne le serait en faisant confiance en la force de Jéhovah, n'ayant pas appris la vérité qu'on est plus en sécurité en plein champ en faisant confiance en la puissance de Dieu qu'en la force combinée de toutes les forteresses que le monde ait jamais connues. Jéroboam désira fortifier son royaume ; ainsi, il se détourna du conseil du Dieu d'éternité et mit sa confiance en des villes faites de matériaux périssables. Or, lorsque Jéroboam eut désespérément besoin d'aide, aucune aide de Dieu n'était disponible.

Les gens du monde continuent d'agir de même de manière insensée. Ils recherchent par tous les moyens imaginables, sauf par le bon moyen, le succès, le bonheur, la santé et la longévité. Dieu a clairement dit "Si quelqu'un, en effet, veut aimer la vie et voir des jours heureux, qu'il préserve sa langue du mal et ses lèvres des paroles trompeuses, qu'il s'éloigne du mal et fasse le bien, qu'il

recherche la paix et la poursuive ; car les yeux du Seigneur sont sur les justes et ses oreilles sont attentives à leur prière" (1 Pierre 3 : 10 - 12). Ceci est le chemin de la Croix, le chemin du Chrétien, le sentier de Jésus-Christ – la route de la gloire. Jésus est venu sur la terre afin que les hommes aient la vie, et qu'ils "soient dans l'abondance" ; mais combien peu sont prêts à voyager par cette route qui apporte la vraie joie terrestre et la vie éternelle, la beauté et la félicité qui ne peuvent être décrites avec des mots des mortels !

Des Choses Dures

La femme de Jéroboam vint chez Achija le Prophète, déguisée. Personne dans tout le pays ne reconnut la reine ; et Achija ne l'aurait pas identifiée non plus, car son âge avancé avait affaibli sa vue ; mais le Seigneur avait dit à Achija que cette femme venait, même avant son arrivée à la porte. Aussitôt qu'il entendit ses pas, Achija l'appela : "Entre, femme de Jéroboam ; pourquoi veux-tu te donner pour une autre ? Je suis chargé de t'annoncer des choses dures".

Plus d'un ont dupé leurs semblables avec une apparence de religion déguisée. Ils ont déguisé leurs actes lorsqu'ils étaient parmi les hommes jusqu'à ce que le monde les ait appelés Chrétiens. Plusieurs personnes peuvent parler de la Bible et des sujets bibliques aussi couramment qu'un théologien. Il y a des multitudes de gens dans le monde qui se font passer pour des enfants de Dieu ; cependant ils ne sont jamais nés dans la famille de Dieu par une nouvelle naissance tout à fait essentielle, celle que Jésus enseigna à Nicodème (Voir Jean 3 : 1 - 21). Dieu voit à travers l'épais voile du déguisement – Il ne regarde pas à ce qui frappe les yeux, mais regarde au cœur. Si le Sang de Jésus-Christ a été appliqué, tout est bien ; mais si le Sang n'y est pas, les choses dures sonneront à coup sûr dans leurs oreilles : "Retirez-vous de moi, maudits ; allez dans le feu éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses anges" (Matthieu 25 : 41).

Achija raconta exactement à la femme de Jéroboam ce qui allait se passer. Son message n'était pas long, mais il parla de la fin de la royauté de Jéroboam et de sa famille. L'enfant malade allait mourir au moment même où sa mère entrerait dans sa ville. Quelque bien envers le Seigneur Dieu d'Israël avait été trouvé dans le cœur du jeune garçon ; c'est pourquoi, Dieu a amené le peuple à se lamenter sur sa mort et à l'enterrer convenablement ; mais tous les membres restants de la famille de Jéroboam moururent de façon prématurée et n'avaient pas du tout de sépulture. Toute cette tragédie était due aux péchés de Jéroboam et à sa rébellion contre Dieu. La vérité mérite d'être répétée : des individus, des familles et des nations sont ruinés par le péché s'ils y persistent délibérément.

Influencés ?

La Parole du Seigneur, par la bouche d'Achija, comportait plus que le jugement de la maison de Jéroboam. Les péchés des Enfants d'Israël vinrent en souvenir devant Dieu au même moment. Jéroboam avait élevé les veaux d'or, mais les Enfants d'Israël avaient volontairement suivi la voie la plus facile quand

bien même ils savaient qu'ils violaient le commandement de Dieu en agissant ainsi. Achija était l'un des premiers d'une longue file de Prophètes à parler de la dispersion d'Israël à cause de ses péchés. Les Enfants d'Israël ne devaient plus connaître de paix, mais devaient être comme le roseau agité dans l'eau – toujours dans le trouble, toujours oscillant derrière et devant. Ils devaient être finalement dispersés au-delà du fleuve. La bouche du Seigneur l'avait dit ; et dans les années qui suivirent, la prophétie fut accomplie à la lettre.

Les Enfants d'Israël blâmèrent probablement Jéroboam à cause de leur condition. Ne les avait-il pas influencés à pécher ? Mais qui l'avait suivi dans ce péché-là ? Dieu imposa la charge du péché directement aux coupables. Des milliers et des milliers d'excuses pour le péché sont répétées chaque jour. Certaines personnes blâment une chose pour leur péché, et d'autres blâment quelque chose d'autre. La responsabilité ne peut pas être rejetée. Le Sang de Jésus-Christ a pourvu un remède pour les péchés de chaque individu, et Dieu donne la puissance au disciple sincère pour vivre au-dessus du péché. "Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j'ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur son trône" (Apocalypse 3 : 21).

QUESTIONS

1. Pourquoi Jéroboam était-il tant préoccupé par la maladie de son fils ?
2. Pourquoi la femme de Jéroboam se déguisa-t-elle lorsqu'elle alla voir le Prophète du Seigneur ?
3. Le déguisement trompa-t-il le Prophète ?
4. Qui répondit à Jéroboam, le Prophète ou le Seigneur ?
5. Quels terribles jugements étaient renfermés dans la réponse ?
6. Pourquoi ces jugements étaient-ils prononcés contre Jéroboam et sa maison ?
7. Quelle récompense était donnée à Abija pour le bien trouvé en lui ?
8. Comment les Enfants d'Israël ont-ils vécu dans leur péché contre le Seigneur ?
9. Avec quelle promptitude la parole du Seigneur prononcée par le Prophète fut-elle accomplie ?